

## Dingliche Pflichten – Eine Theorie zur Ablösung des systemwidrigen Begleitschuldverhältnisses



## Dinglichkeit und Pflicht

Eine Untersuchung am Beispiel der Grunddienstbarkeit Von Dr. Anna Magdalena Geiger-Wieske, B.A. 2024, 328 S., brosch., 109,— € ISBN 978-3-7560-1472-9 (Schriften zur Entwicklung des Privatrechtssystems, Bd. 14) www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1472-9

Der Begriff der Pflicht ist aus dem Schuldrecht geläufig. Die Arbeit stellt die These auf, dass auch das dingliche Recht Pflichten erzeugt. Es handelt sich dabei aber niemals um Leistungspflichten, sondern immer um Schutzpflichten. Somit sind dingliche Pflichten von schuldrechtlichen zu unterscheiden. Um dies zu belegen, geht die Arbeit den Begriffen des dinglichen Rechts, des dinglichen Anspruchs

und der Pflicht nach und setzt sich dabei mit Fragen des Verhältnisses von Schuld- und Sachenrecht auseinander. Die hieraus gewonnenen Erkenntnisse tragen dazu bei, der im Gesetz angelegten Trennung von Schuld- und Sachenrecht Rechnung zu tragen, anstatt die Grenzen zu verwischen, wie dies zuweilen im Recht der Grunddienstbarkeiten passiert.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.





## Obligations in Rem – A Theory for the Replacement of the Dept Relationship in the Case of Easements



www.nomos-sh

The concept of obligation is familiar from the law of obligations. The thesis posits that the right in rem also creates obligations. However, these are never obligations to perform, but always obligations to protect. Thus, obligations in rem must be distinguished from those under the law of obligations. In order to prove this, the work examines the concepts of right in rem, claim in rem and obligation and

## Dinglichkeit und Pflicht

Eine Untersuchung am Beispiel der Grunddienstbarkeit By Dr. Anna Magdalena Geiger-Wieske, B.A. 2024, 328 pp., pb., € 109.00 ISBN 978-3-7560-1472-9 (Schriften zur Entwicklung des Privatrechtssystems, vol. 14) in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1472-9

deals with questions concerning the relationship between the law of obligations and property law. The insights gained from this contribute to taking account of the separation of the law of obligations and the law of property as laid down in the BGB, instead of blurring the boundaries, as it happens in the law of easements.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

